

## **Le Maroc trace sa souveraineté numérique en santé : un tournant stratégique porté par la Fondation Mohammed VI**

Compte Test - 2025-04-21 04:52:38 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

La Fondation Mohammed VI des sciences et de la santé (FM6SS), institution à but non lucratif engagée dans la modernisation du système de santé marocain, a annoncé un partenariat stratégique à l'occasion du salon GITEX Africa Morocco 2025, qui s'est déroulé à Marrakech du 14 au 16 avril. Ce partenariat a été signé avec le groupe français MipihSIB, un acteur reconnu dans la digitalisation des systèmes de santé. L'objectif est ambitieux : accélérer la transformation numérique du secteur hospitalier marocain tout en consolidant la souveraineté numérique du pays dans le domaine médical. Le partenariat vise plus qu'une simple numérisation de processus : il ambitionne de poser les bases d'un écosystème numérique national autonome, sécurisé et centré sur la qualité des soins. Cette initiative marque un tournant stratégique pour le Maroc, confronté aux défis de modernisation de son système de santé. Deux établissements pilotes ont été identifiés pour débiter cette transformation : l'Hôpital universitaire international Mohammed VI de Bouskoura et celui de Rabat. Ces hôpitaux serviront de vitrines pour la digitalisation avancée des infrastructures sanitaires. La FM6SS vise une augmentation de 30 % de l'efficacité opérationnelle dans ces deux hôpitaux d'ici 2027. Cette amélioration devrait se traduire par une meilleure gestion des flux patients, une réduction significative des délais d'attente, et une optimisation des ressources médicales. Au cœur de ce projet se trouvent des solutions numériques de pointe pour la gestion des données médicales, le suivi du parcours patient, la planification des soins et l'automatisation des procédures administratives hospitalières. Mais le partenariat ne se limite pas aux infrastructures. Il prévoit aussi un transfert concret de compétences, notamment par des programmes de formation avancée destinés aux professionnels marocains de santé et de la gestion hospitalière. Le MipihSIB s'engage également à accompagner les établissements de santé marocains dans la mise en œuvre de ces innovations, en adaptant ses solutions aux réalités locales tout en respectant les standards internationaux de qualité, de sécurité et d'interopérabilité. Pour Mostafa Lassik, directeur général du MipihSIB, cette coopération repose sur un modèle vertueux où les acteurs marocains restent maîtres de leur transformation digitale, tout en bénéficiant d'une expertise technique européenne. Les retombées attendues sont multiples : amélioration de la qualité des soins, réduction des erreurs médicales, meilleure traçabilité des traitements, et accès élargi aux services pour les patients, y compris dans les zones moins desservies. Ce projet s'inscrit dans une vision globale à long terme portée par la FM6SS : bâtir un système de santé marocain intelligent, résilient et centré sur le citoyen. Il s'agit aussi de préparer le terrain pour une médecine plus personnalisée, fondée sur la donnée, tout en renforçant la cybersécurité et la confidentialité des informations médicales. Enfin, ce partenariat pourrait inspirer d'autres initiatives similaires à l'échelle africaine, en faisant du Maroc un modèle régional de transformation numérique dans le domaine de la santé. La FM6SS se positionne ainsi comme un catalyseur de changement, alliant innovation, souveraineté et équité d'accès aux soins.